



Monatsbericht März 2025

Volljährig werden: Was ändert sich für junge Auslandschweizerinnen und Auslandschweizer?

Die Schweizer Staatsbürgerschaft ist auch für Auslandschweizerinnen und Auslandschweizer mit bestimmten Rechten und Pflichten verbunden. Diese ändern sich mit Erreichen des 18. Lebensjahres.

Volljährige Personen können unter anderem selber einen Pass beantragen und sich im Schweizer Stimmregister eintragen lassen, um die politischen Rechte wahrzunehmen. Vorausgesetzt wird die Anmeldung im Auslandschweizerregister.

Wenn Ihr Kind dieses Jahr volljährig wird, erhält es von der zuständigen Schweizer Vertretung ein Schreiben betreffend Anmeldung im Auslandschweizerregister.

👉 Weitere nützliche Informationen finden Sie [auf der Website des EDA](#).

👉 Bei Fragen wenden Sie sich bitte an die für Ihren Wohnort [zuständige Schweizer Vertretung](#).

Webinare

Die Auslandschweizer-Organisation (ASO), Swiss Community, führt zusammen mit ihren Partnern und weiteren Spezialist:innen Webinare zu verschiedenen Themen durch oder nimmt an diesen teil.

Folgende Webinare sind vorgesehen (vorbehältlich Änderungen)

- 17. Juni 2025 - Zivilstand
- 16. September 2025 - Steuern – Finanzen
- 04. November 2025 - Politische Rechte

Die Webinare werden durch die ASO organisiert in Partnerschaft mit dem EDA und Soliswiss.

Der Link zur Teilnahme wird am Tag des Webinars auf der [ASO-Website](#) veröffentlicht.

Woche 8

«Woche der rätoromanischen Sprache»

- ✚ **Eine Minderheitensprache im Herzen eines dreisprachigen Kantons**
Rätoromanisch ist die Hauptsprache von 0,5% der Schweizer Bevölkerung.
- ✚ **Eine alte lateinische Sprache mit römischen Wurzeln**
Die Ursprünge dieser Sprache reichen bis ins Jahr 15 v. Chr. zurück.
- ✚ **1 Sprache, 5 Idiome**
Das Rätoromanische umfasst fünf regionale Varietäten, die sich im Laufe der Zeit in verschiedenen Talgemeinschaften in Graubünden entwickelt haben. Sursilvan, Sutsilvan, Surmiran, Puter und Vallader.

Anerkennung als offizielle Landessprache

Rätoromanisch wurde 1938 zur vierten Landessprache der Schweiz, als 91,6% der Schweizerinnen und Schweizer für den entsprechenden Verfassungsartikel stimmten. 1996 erhielt dann das Rätoromanische den Status als Amtssprache, womit garantiert ist, dass die Rätoromanischsprachigen es im Verkehr mit der Verwaltung verwenden können.

Wahlen des Auslandschweizerrates



Wahlbezirke ASR Wahlen 2025

Districts électoraux CSE - élections 2025

Wahlkreis Circonscription électorale	Wahlbezirk District électoral	Anzahl Kandidaten Nombre des candidats
España / Andorra	Norte / Central	3
España / Andorra	Levante Norte	3
España / Andorra	Levante Sur	2
España / Andorra	Sur / Canarias	5
Portugal	Algarve / Ilhas	2
Portugal	Cental / Norte	7

Die residenten Auslandschweizerinnen und Auslandschweizer bekommen demnächst die Unterlagen für die Wahlen.

Wie schon mehrmals erwähnt, werde ich für die nächste Wahl nicht zur Verfügung stehen. Darum möchte ich mich mit diesem letzten Monatsbericht auch verabschieden.

Am 22. März 2025 werde ich an der letzten Sitzung des Auslandschweizerrates teilnehmen.

Am 23. August, anlässlich des Swiss Community Days, werde ich im Nationalratssaal in Bern die frisch gewählten Nachfolger für die Wahlbezirke Levante Sur und Sur/Canarias begrüßen.

Ich verabschiede mich mit einem lachenden und weinenden Gesicht



Euer Markus